

## Flash ISP 04-2004

>>> [PSI@lb.bcentral.com](mailto:PSI@lb.bcentral.com) 03/08 13:00 >>>

- Des syndicalistes thaï landais protestent contre la privatisation de l'eau et de l'énergie
- Congrès de l'ISP en 2007
- 8 mars Journée internationale de la femme
- Commission des Nations Unies sur le statut des femmes
- Formation sur le Schéma d'analyse logique au Guatemala
- Une délégation des Syndicats mondiaux rencontre une représentante colombienne
- Les services publics, ça marche !

### DES SYNDICALISTES THAÏ LANDAIS PROTESTENT CONTRE LA PRIVATISATION DE L'EAU ET DE L'ENERGIE

En Thaï lande, des syndicalistes ont été aspergés de gaz poivre le 22 février lors d'une manifestation contre la privatisation du système d'eau, le Metropolitan Waterworks Authority (MWA). Chaiwat Voorapeboonpong, le coordinateur de projet de l'ISP en Thaï lande, figure au nombre des personnes attaquées. Les manifestants avaient assisté à une réunion publique sur la privatisation du MWA au cours de laquelle ils avaient fait part de leur désaccord vis-à-vis du projet de privatisation. Ils tenaient à signaler que les décideurs politiques thaï landais ignorent sans doute que la Banque mondiale elle-même reconnaît l'échec des politiques de privatisation de l'eau, que le gouvernement thaï landais veut imposer.

Une campagne syndicale nationale de grande ampleur pousse actuellement le gouvernement thaï landais à mettre un frein aux projets de privatisation du système énergétique du pays, l'Energy Generating Authority of Thailand (EGAT). Le syndicat de l'EGAT a accusé le gouvernement de précipiter la vente de l'EGAT sans recourir à un véritable débat national. Plus de 30.000 travailleurs de l'EGAT manifestent au siège de leur société depuis le 23 février. Les travailleurs ont installé des cuisines et des chambres à coucher sur le site de la manifestation, qu'ils envisagent de poursuivre jusqu'à ce que le gouvernement accepte un débat national sur ses politiques de privatisation.

L'ISP a écrit une lettre de protestation au gouvernement thaï landais, et les affiliés sont invités à en faire de même. L'ISP a également diffusé un communiqué de presse sur la situation. Tous deux sont disponibles sur le site web de l'ISP [www.world-psi.org](http://www.world-psi.org), ou en contactant [david.boys@world-psi.org](mailto:david.boys@world-psi.org).

### LE CONGRES : SI LOIN ET DEJA SI PROCHE !

Les affiliés autrichiens ont rencontré début mars le personnel du Secrétariat de l'ISP pour parler de la prochaine étape de la planification du Congrès Centenaire de l'ISP en 2007. Le Congrès aura lieu du 24 au 28 septembre 2007. Il sera organisé à Vienne par les affiliés autrichiens. Les affiliés peuvent noter ces dates afin de réserver leurs billets d'avion, sélectionner leurs délégués et procéder aux formalités de visas fin 2006. De manière plus urgente, nous avons reçu très peu de réponses à notre demande de matériel historique dont disposerait les affiliés (sur les services publics, le syndicalisme dans le service public, les luttes importantes, etc.) ; merci d'avertir [Mike.Waghorne@world-psi.org](mailto:Mike.Waghorne@world-psi.org) sur la nature du matériel en votre possession et de lui communiquer le nom de la personne à contacter pour ce projet d'historique, que nous espérons achever à temps pour le Centenaire.

### 8 MARS : JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME

Les affiliés de l'ISP axent la Journée internationale de la femme 2004 sur le droit à la santé, un droit intégralement lié aux droits sur le lieu de travail et à la situation dans laquelle se trouvent actuellement de nombreux pays, où le salaire est faible et où des conditions de travail épouvantables obligent les travailleurs du secteur de la santé à émigrer. L'ISP appelle les gouvernements, les employeurs et les syndicats du secteur de la santé à prendre part aux dialogues sociaux pour :

- améliorer les salaires et les conditions de travail des infirmières et autres travailleurs du secteur de la santé ;
  - mettre en place des directives de recrutement éthique au niveau des agences de recrutement ;
  - offrir une compensation aux services de santé des gouvernements des pays d'origine ;
  - accroître la participation des travailleurs et des syndicats à la réforme et à la planification du secteur de la santé.
- Vous pouvez lire le texte intégral du communiqué de presse de l'ISP et l'article de fond sur les conditions de travail des travailleuses du secteur de la santé sur le site web de l'ISP, ou contacter [equality@world-psi.org](mailto:equality@world-psi.org). Merci de nous écrire pour nous indiquer comment votre syndicat a célébré le 8 mars 2004.

### COMMISSION DES NATIONS UNIES SUR LE STATUT DES FEMMES

Il y aura une importante délégation syndicale à la Commission des Nations Unies de cette année sur le statut des femmes, du 1er au 12 mars à New York, aux Etats-Unis ; cette délégation se composera de 4 représentants de l'ISP : Marie Mbayabu (Syndicat de solidarité des infirmières de la République démocratique du Congo), Gloria Mills (UNISON, Royaume-Uni), Vera Morgenstern (Verdi, Allemagne) et Nora Wintour (Chargée des questions d'égalité et des droits au Secrétariat de l'ISP). Les deux thèmes principaux de la Commission sont : 1) le rôle des hommes et des garçons dans l'égalité entre hommes et femmes et 2) la participation égale des femmes dans la prévention des conflits, la gestion et la résolution des conflits, et la construction de la paix suite aux conflits. L'ISP présidera une table ronde aux Nations Unies le 4 mars sur le thème « assurer un avenir pacifique : les femmes syndicalistes et les initiatives pour construire la paix », co-organisée par la CISL et le Forum international des femmes pour la justice économique.

### FORMATION SUR LE SCHEMA D'ANALYSE LOGIQUE

Un atelier régional de formation destiné au personnel régional des Syndicats mondiaux en Amérique latine a eu lieu au Guatemala du 23 au 27 février. Les 16 participants comptaient parmi eux les Secrétaires sous-régionaux Oscar Rodriguez et Jocélia Drummond. Christine Roos, la Secrétaire à la formation de l'ISP, a également assisté à cet atelier au nom du personnel du siège des Fédérations syndicales internationales. La formation concernait le Schéma d'analyse logique, qui est désormais la méthode requise pour mettre au point des propositions de projets avec les organisations donatrices des pays nordiques et des Pays-Bas. Cette méthode permet une analyse détaillée des problèmes et une évaluation des besoins, afin de garantir une approche plus centrée des objectifs du projet et des résultats escomptés. Elle facilite également le contrôle et l'évaluation des activités liées aux projets. Cet atelier entre dans le cadre d'une série de programmes de formation dans les pays en développement et en transition visant à former tout le personnel régional des Syndicats mondiaux.

#### UNE DELEGATION DES SYNDICATS MONDIAUX RENCONTRE UNE REPRESENTANTE COLOMBIENNE

Dans le cadre du suivi des activités du 10 décembre en soutien aux syndicalistes colombiens, une délégation des Syndicats mondiaux, composée de Nora Wintour, Chargée des questions d'égalité et des droits à l'ISP, ainsi que de représentants de l'IE, de la CISL, de la FITBB, de l'UITA et de l'UNI, a rencontré le 27 février l'Ambassadrice colombienne auprès des Nations Unies à Genève. Anita Normark, Secrétaire générale de la FITBB, a remis à l'Ambassadrice colombienne une lettre signée par Guy Ryder, Secrétaire général de la CISL, et Phil Jennings, Président des Syndicats mondiaux. Cette lettre demandait que des mesures soient prises pour enquêter sur l'assassinat de syndicalistes colombiens (avec à l'appui une liste de 14 cas spécifiques, concernant notamment les affiliés de l'ISP ANTHOC, SINTRAEMDES et SINTRAEMCALI). L'Ambassadrice a assuré que cette lettre serait transmise aux autorités compétentes. Nora Wintour a précisé que les cas concernant l'ISP avaient déjà été exposés au Gouvernement colombien à l'occasion de la Journée internationale des droits de l'homme en décembre 2002 et 2003, sans succès. Toutefois, la délégation a pu expliquer à quel point il était important que le Gouvernement colombien coopère activement avec l'OIT, et l'Ambassadrice a fait part de sa volonté de maintenir la communication.

#### LES SERVICES PUBLICS, ÇA MARCHE !

La publication de l'ISP Les services publics, ça marche ! a été imprimée en français et en espagnol et sera envoyée d'ici peu aux affiliés francophones et hispanophones. Cette publication, commandée par l'ISP et écrite par David Hall du PSIRU, donne de multiples informations sur le rôle des services publics de qualité pour construire des sociétés fortes. Elle identifie les principes de base des services publics de qualité : l'engagement vis-à-vis de la communauté, la solidarité et le besoin de responsabilité et de démocratie. Elle propose des exemples concrets et documentés de ce qui fonctionne bien et pourquoi. Ce document est disponible sur le site web de l'ISP en anglais, et le sera bientôt en français et en espagnol. Pour plus d'information, contactez la directrice de la campagne en faveur de services publics de qualité : [wendy.caird@world-psi.org](mailto:wendy.caird@world-psi.org).

---

Powered by List Builder

To unsubscribe follow the link:

<http://lb.bcentral.com/ex/sp?c=12331&s=86492F8F2F0DBFEA&m=367>